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今日潍坊

热点

10月底，中纪委发
出《关于严禁公款购
买印制寄送贺年卡等
物品的通知》，严禁
用公款购买、印制、
邮寄、赠送贺年卡、
明信片、年历等物
品，“一份禁令”让
印 刷 厂“ 一 夜 入
冬”，不少常年做
年历的印刷厂今
年的订单比去年
减少了近六成。
27日，记者走访
了潍坊市不少
年历、贺卡批
发市场发现，
店 铺 内 冷 冷
清清。

年年历历印印厂厂订订单单较较往往年年减减近近六六成成
不少企业单位计划印制，又最终取消
本报记者 秦昕 李晓东

诉记者，他经营年历印刷已经
有七八个年头了，“今年简直就
是掉到冰窟窿里。”郭经理告诉
记者，年历比一般彩印的利润稍
高一点，而且历年来订单也不
少，每到11月份就会忙着年历的
印刷，可是今年年历印刷还没有
开始动工。

郭经理告诉记者，拿订单电
话来说，去年不到十月份，光订单
电话就有20多个，最少的订单也在
1000份以上，上万份的订单也不少；
而今年，11月份快过去了，接到的
订单电话只有两个，而且都是中小
企业，数量不是很多。

对于贺卡来说，郭经理告诉记
者，虽然销量近几年来说都不好，
但是今年，连咨询的电话也没有一
个。郭经理认为，现在年历一般来
说都是摆饰品，“现在科技发展，大
多数人都用手机、电脑看日期，台历
就是起着个便签的作用。”

潍坊一家印刷厂业务经理告诉
记者，“为了备战年底年历旺季，我
们已经投入了几万元的资金，现在
都泡汤了。”开始也接了不少订单，有
的已经上了机子开印了，“禁卡令”出
来后，半截儿又撤下来了。还有的企
业下了订单的，还没开印，但料已经
准备好了，现在也已经被告知不订
了。“好在有的企业把年历的订单全
部改成了企业宣传画册，减少了一点
损失。”

挂历店铺冷清清

往年每到11月份，便迎来
了年历、贺年卡的销售旺季，
印制年历、贺卡的订单排得
满满的。但今年，这种火爆
场景不复存在。

27日下午，记者来到
青年路小商品城，在连续
走访了5家经营挂历台
历的商铺后发现，店铺
的生意均十分冷清，
几乎没有顾客。在小
商品城 5区的一家

挂历店铺内，店铺老板反映，节俭
新政实施以来，生意确实收到比
较大的影响，大型企事业单位已
经不再订购，但是个人私企几乎
没有受到影响。“营业额减少了4

成左右，个人改订购的还是跟往
年差不多”。

在3区的一家店铺内，已经营
挂历生意五年的于女士说，往年
很多事业单位来买台历的数量也
不算很多，一个单位最多购买二
三百册。“这些单位买了也就是办
公桌上放着，当个便笺纸用，随手
记个东西什么的，一册也就十块
八块的”。于女士说，她之前并没
有碰到过企事业单位大量、高价

购买台历挂历的情况，但是现在
新政策一处，自己的生意确实是
受到了影响。“再一个月就元旦
了，生意比去年差了一半，这些
印出来放在这卖不掉就全成了
废品”。于女士说，现在也就个人
企业或者中型企业还会来订购，
用于送客户、做宣传等。

据了解，在小商品城内专门
经营台历挂历生意的店铺有20家
左右。其中一名从业多年的店铺
老板告诉记者，大型企事业单位
订购台历挂历往往不会直接到店
里来买，而是有专门的业务员到
单位里拉业务。“这些都是有关系
的人，要是换别人去谈订购，他们
根本不搭理”。该店铺老板说：“有
些地方反映的虚开发票的现象确
实存在，但是基本都是这些所谓
的业务员去操作，店铺只负责出
货，一册最多赚取1毛钱左右的利
润。就算让我们虚开那么高的发
票，我们也很难弄”。

印刷企业订单降六成

不仅是年历经营店铺生意冷
淡，潍坊不少印刷公司的年历订单
也下降了近六成。以前都是坐等生
意上门，现在不少大型印刷厂都是
上门揽客。

潍坊彩印有限公司郭经理告
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